



Con motivo del Mundial de Fútbol 2026 donde el Área Metropolitana de Guadalajara será una de las sedes, el Ayuntamiento de Zapopan perdonará el cobro de impuestos a la Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA).

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

# Paga GDL a 'fantasma' \$22 millones por calzado

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

Como parte del programa "Listas y Listos para la Escuela", el Ayuntamiento de Guadalajara donde funge como Alcaldesa la emecista Verónica Delgadillo, asignó un contrato por más de 22 millones de pesos a una empresa "fantasma".

Dicho programa consiste en entregar útiles, uniformes y calzado escolar a estudiantes de nivel básico.

De acuerdo con el fallo de la licitación pública local LCCC-GDL-017-2025, entre los contratos que se asignaron, uno de los beneficiarios fue el proveedor José Rafael Villa Cortés.

Villa Cortés, de acuerdo con el documento disponible en el portal de Transparencia de Guadalajara, fue contratado para la adquisición de calzado escolar para niño por un monto de hasta 22 millones 226 mil 534.95 pesos, a través de las subpartidas 2 y 4 de la partida 2.1 de la licitación.

En Transparencia del Municipio tapatío, en el reporte de Proveedores de Abril 2025, aparece que Villa Cortés tiene su negocio en Avenida Sebastián Bach número 5088-D en la Colonia Real Vallarta, en Zapopan.

Sin embargo, REALIDAD



GDL acudió al domicilio del proveedor encontrando que no existe ningún negocio, lo cual fue confirmado por una inquilina; en realidad se trata de un edificio de tres departamentos, uno de ellos deshabitado.

A través de un número telefónico que reportó ante el Ayuntamiento tapatío, se logró establecer comunicación con Villa Cortés, sin embargo, aunque aseguró que su negocio en realidad se encontraba

en Tlaquepaque, se negó a proporcionar el domicilio.

En un registro de Administración del Gobierno de Jalisco, este proveedor aparece con domicilio en Calle Indígenas número 138, Colonia La Duraznera, en Tlaquepaque; pero, se trata de un inmueble en renta!

En la misma licitación del programa "Listas y Listos para la Escuela", el Ayuntamiento de Guadalajara asignó otro contrato al proveedor Promo

Pape de Occidente SA de CV, para la adquisición de mochilas y útiles escolares por hasta 40 millones 982 mil 510 pesos.

Promo Pape fue expuesta el 7 de septiembre de 2018 por el periódico tapatío Mural debido a que se detectó que, al obtener un contrato por 78.9 millones de pesos, surgió al Gobierno de Tamaulipas mochilas que no cumplían con especificaciones y las adaptó con productos de otro proveedor.

## Reclama 'Chema' cobro de piso en Guadalajara

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

## DEJA ACTIVISTA 'DOBLETERO' CARGO EN GOBIERNO ESTATAL

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

El activista en búsqueda de personas, Héctor Rodolfo Flores González, expuesto por ser "dobletero" al aparecer en nómina del Gobierno de Jalisco y Congreso local, dejará su puesto en la Administración estatal que encabeza el Gobernador Pablo Lemus.

REALIDAD GDL publicó el 10 de noviembre que, el cofundador del colectivo "Luz de Esperanza", en suma, cobraba 68 mil 296 pesos brutos al mes por laborar como asesor del diputado del PT, Leonardo Almaguer, y como empleado de confianza en el Gobierno estatal.

Aunque en 18 de noviembre el legislador petista, Almaguer, adelantó que no estaba de acuerdo con que su colaborador tuviera dos trabajos, finalmente se reveló que el activista dejará su puesto en el Ejecutivo.

"Platicamos los dos, y yo le comenté que para nosotros era importante seguir manteniendo la honestidad con la



Héctor Rodolfo Flores González, activista en búsqueda de personas.

que nos hemos desarrollado este año aquí en el Congreso, y eso implica pues no tener dobles plazas, y lo entendió él bien", resaltó Almaguer.

Flores González, por su parte, explicó que colaboraba en el Gobierno de Jalisco en la creación de la Fiscalía Especializada en materia de desaparecidos, que no había impedimento legal, pero precisó que su contrato ya concluyó.

"Mi función termina, mi contrato como prestador de servicios termina en diciembre y ya no se renueva, sólo fue

por un periodo de tiempo", aseguró el activista que conservará su empleo en el Legislativo.

"Sólo fue para esa cuestión, como un asesoramiento para la creación de esta Fiscalía Especializada (...). Me mantengo en el Congreso", destacó.

Detalló que en el Legislativo local labora, en promedio, de las 9:00 a las 17:00 horas, mientras que en el Gobierno estatal no tenía horario, sólo debía entregar reportes que hacía en tiempos libres.



Con motivo del Mundial de Fútbol 2026 donde el Área Metropolitana de Guadalajara será una de las sedes, el Ayuntamiento de Zapopan perdonará el cobro de impuestos a la Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA).

REALIDAD GDL | REDACCIÓN



## 'BERRINCHE' AL ESTILO JALISCO 3X1

Al secretario de la Hacienda Pública de Jalisco, Luis García Sotelo, lo vieron haciendo tremendo "berrinche" tras comparecer el 26 de noviembre ante el Pleno del Congreso de Jalisco, eso sí, muy al estilo Jalisco.

García Sotelo tuvo que presentarse en el Legislativo con motivo de la Glosa del Primer Informe del Gobernador Pablo Lemus y, durante el encuentro, surgieron críticas de diputados por lo presuntamente engañoso del llamado Paquetazo 3x1 que incluye refrendo vehicular, verificación y canje de placas, el cual tenía un costo de 900 pesos.

Sin embargo, quienes vieron cuentan que, tras su participación en la Glosa, García Sotelo salió echando chispas porque no habría "soportado" las indirectas bien directas de la diputada del Partido Verde, Yussara Canales.

En el Pleno, Canales confrontó al secretario de la Hacienda Pública acusando que en el Paquetazo 3x1 se presume que la verificación es gratuita, pero, según la legisladora, esa gratuidad sólo está en la mente "naranja", incluso, sentenció que se trató de un fraude disfrazado de propuesta con "beneficios".

Por si fuera poco, la diputada del Partido Verde le hizo una propuesta a García Sotelo que le borró la sonrisa: si dice que la verificación es gratis, por qué no la eliminamos de la Ley de Ingresos. ¡Plop!

## UNA ASAMBLEA NARANJA... 'SIN JUGO'

La Asamblea de Movimiento Ciudadano (MC) realizada el 28 de noviembre en la Concha Acústica del Parque Agua Azul, para tomar protesta a seis coordinadores operativos del partido en la Zona Metropolitana de Guadalajara, fue como una naranja sin jugo.

Por más que trataron de engalanar el evento con la presencia del Gobernador Pablo Lemus y del dirigente nacional Jorge Álvarez Méndez, nomás no resaltó ese "músculo" que presumen tener los emecistas, pues todo se vio, flaquito, desinflado y sin cuadros que entusiasmen.

"Puro reciclado, puro cartón", decían algunos de los espectadores, y eso que se supone eran simpatizantes naranjas.

A ver si este evento no fue el preámbulo de una caída libre y sin paracaídas, vaya retos le esperan a la dirigente estatal emecista Mirza Flores, mientras no se pelee en el camino como lo hizo en algún momento con el Alcalde de Zapopan, Juan José Frangie.

## LA FIL: POLÍTICOS EN BUSCA DE ABSOLUCIÓN

En la Universidad de Guadalajara (UdeG) traen aires de gala, como si anduvieran de vestido largo celebrando sus 15 años con motivo de la Feria Internacional del Libro (FIL) que arrancó el 29 de noviembre y terminará el 7 de diciembre; pero lo llamativo no fue eso.

En la inauguración de la FIL se vio desfilar a medio mundo del ambiente político, todos queriendo sacarse la foto como si la Feria les fuera a lavar las culpas.

Entre saludos simulados, poses estudiadas y sonrisas de "no sabemos que es la corrupción", más de uno buscó refugio en los reflectores. Pero como dicen, la FIL podrá tener buen maquillaje... pero no hace milagros.

¿A poco no? Verónica Delgadillo, Juan José Frangie, Valeria Ávila, Juan Pablo Colín, Alberto Maldonado...

## A DISCUTIR PRESUPUESTO 2026 EN EL CONGRESO

Hoy empiezan a ponerse las pilas los diputados con la discusión del Presupuesto de Egresos y Ley de Ingresos 2026 del Estado; el Paquete Económico debe quedar aprobado a más tardar el 15 de diciembre. Ya se verá como caminan las negociaciones entre tanto desgaste. Lo bueno que legisladores tendrán vacaciones de fin de año, dos semana.